



「三田市民病院との統合に向けた取り組みについて」

住民説明会を開催しました！

開催日 2022年 10月30日・11月3日



緊張感に包まれた雰囲気の中、活発な意見交換ができ、有意義な場となりました。

2022年10月30日および11月3日の2日間、神戸市立北神区文化センターにて「済生会兵庫県病院と三田市民病院との統合に向けた取り組みについて」の住民説明会を開催いたしました。お忙しい中、両日あわせて376名と多くの住民の方にご参加いただきました。

左右田院長の開会のあいさつから始まり、佐藤管理局長から当院の統合に向けた取り組みとこれまでの経緯などを、次いで神戸市健康局地域医療課の担当係長から新病院の整備候補地の説明を行いました。

当院が病院統合に舵を切らないとこの地域の急性期医療が守れないこと、統合後の新病院は救急医療をはじめ小児・産科・循環器医療などをさらに充実・向上させ、「救える命を救う」「さらに地域に頼られる基幹病院に生まれ変わる」ことを力説しました。

質疑応答の時間では、多くの方が手を挙げられ、関心の高さを感じました。「統合そのものに反対」のご意見もありましたが、

- 三者の役割分担（神戸市の負担）
- 済生会兵庫県病院の跡地利用計画
- 整備候補地の周辺整備（道路渋滞の懸念等）
- 新病院整備に係る環境への影響
- 新病院へのアクセス

など、統合を進めるにあたっての課題に関するご質問・ご意見を多くいただきました。

時間の関係で、全ての方のご意見を伺うことはできませんでしたが、参加者の皆様には用紙をお配りし、お帰りの際に意見箱に投函していただくようお願いしました。この中にも多くのご意見や励ましのお言葉をいただきました。感謝申し上げます。

限りある時間の中でしたが、住民の皆様と直接貴重な意見交換を行うことができました。

今後も、ホームページや広報誌を使い、住民の方々にご理解いただけるよう、丁寧でわかりやすい説明、情報提供に努めてまいります。

● 10月30日



● 11月3日



主なご質問・ご意見とその回答

説明会の質疑応答では、31名の方からの52項目の多岐にわたるご質問・ご意見をいただきました。その中からいくつかを回答とあわせて紹介したいと思います。

Q 今後、コロナの第8波、新たな感染症が予測されて一般病床が足りないのに、統合により病床数を減らすのは反対である。

A コロナ患者受入れの中心は、一定規模以上の公立・公的病院です。ポイントは感染症対応の施設・設備と対応できる医師をはじめとしたスタッフです。新病院は両方整えることができます。また、新病院では急性期病床を集約し、残りの病床は回復期病床などに充てる予定なので、原則トータルの病床は減りません。

Q 統合ではなく、周産期医療や循環器など両病院が現在の特色を活かして、今の場所でそれぞれ病院を継続して欲しい。

A 周産期医療は、産科及び小児科医師が中心となりますが、合併症などのハイリスク妊婦・新生児を踏まえると、循環器科や麻酔科など他科との連携による総合的な診療が必要となります。トータルとして、医師を増やしていかなければ周産期医療などの専門的な治療ができなくなりますが、現状のままでは中・長期的に医師を確保していくのが難しいのです。したがって、両病院の医師を集約して数に厚みを持たせることが必要となります。

Q 現病院の跡地利用はどう考えているのか。

A 跡地には何らかの医療機能を残したいと考えていますが、現段階では決まっていません。今後、課題を整理しながら決めていきたいと考えています。

Q 整備候補地(神戸市北区宅原^{えいばら})は、朝晩の通勤や土日のアウトレット客による渋滞が発生し、我々住民にとって負担になっている。病院が整備されると渋滞がより激しくなるので、周辺の交通状況の改善を重点的にやっていただきたい。

A 渋滞対策等については、三田市および神戸市の関係部局等と検討・連携しながら、どのような対策が取れるのか検討・実施していきます。

Q 現状でも駐車場が満車で入庫できない時があり、新病院でも車利用者が多いと思うので、病床規模に応じた駐車場を設けて欲しい。

A 甲子園球場の1.5倍(6万平方メートル超)の敷地を確保する予定なので、十分な台数分の駐車場が整備できると考えています。

Q 新病院は近くに駅がなく通院に不便です。新病院へのアクセスを考えて欲しい。

A アクセスは非常に大事な課題と認識しています。具体的に動き出すのは、病院の規模や利用者数などがわかってからになります。バス会社の誘致にしても、シャトルバスの運行にしても、規模が決まって利用者数を見込んでから、三者でしっかり協議していきたいと考えています。



神戸市のホームページに、住民説明会当日の資料、質疑応答、ご意見箱で回収したご意見が掲載されています。こちらをご覧ください。



当日回収したご意見箱の中から、多くの励ましの言葉をいただきました。

- ▶ 統合大賛成。早期建設を願います。
- ▶ スケールメリットを活かした統合病院に期待しています。
- ▶ 住民、職員にとって安心して統合ができるよう、今後もわかりやすい説明を。
- ▶ 良い決定ができるよう継続した議論を。
- ▶ 賛成です。済生会は経年劣化で修繕が必要。今日の内容をもっとたくさん地域のの人に知ってもらいたい。